
【報告内容①】
1. 初めて「ござれや花火」を見ました。岡方の土手を松浜方面に向かって車で走りながらでした。真正面に大きな花火が打ち上がり、鳴り響く音も迫力がありとても綺麗でした。今回は、そばまでは行けません

でしたが、松浜橋付近で本当に間近だと、花火が川面に映って倍、美しさを楽しめるのだということも初めて分かりました。 来年は、もっとそばまで近付いて見ようと思いました。

2． ござれや花火の翌日11:00頃、土手を走行。駐車禁止を示す三角コーンやバー、簡易トイレ、観覧席の足場？、パイプ椅子、発電機などの撤去作業中でした。ちょうど、国土交通省のオレンジ色の河川パト

ロールカーが松浜橋付近を走っていました。事前事後の準備、片付け、安全点検確認作業など、市民が知らないところでたくさんの方々がこの「ござれや花火」を支えてらっしゃることを知りました。当たり前のこ

となのかも知れませんが、市民が川に立ち入らないようにロープが張ってあり、準備が万全だったことがよく分かりました。雨が激しく降った後で河口付近は増水していたにもかかわらず、無事に「ござれや花

火」ができて本当に良かったと思いました。当日朝までだったでしょうか？大雨警報や洪水警報が出ていたわけですから、また、7月河川愛護モニター委嘱式当日のように、河川事務所の皆さんは水位上昇に

一時も気が抜けない緊急事態の雰囲気、3日間徹夜で監視になっていたのだろうなと想像していました

3．籠尻川河川公園について（8月31日）

先回、見落としていたかも知れないのですが、トイレが使えない状態でした。ドアノブが無かったり、車椅子用は、扉が少ししか動かなかったりしました。雨が降っているわけでもないのに、トイレのどこかから

ずっと水が出ていて、公園内まで入っていました。いつから水が出ていたのか分かりませんが、先回見た時には、ありませんでした。

4．阿賀野川ふれあい公園について（8月31日）

平日午前中でも、多くの人が公園を利用していました。ジョギング、ウォーキング、テニス、ドローンや小型飛行機？、キャッチボールなど。市民が気軽に活用できる親しみのもてる公園なのだと思いました。

綺麗なトイレが駐車場毎にあったり、芝刈り・草刈り・花壇の手入れなど整備がとても行き届いているなと思いました。トイレの掃除、ペーパー補充などの管理はどなたがしてらっしゃるのしょうか？釜戸利用等

の看板には、北区役所建設課とありましたが、公園によって整備の差が出るのは、区役所の違いなのでしょうか？

5．小杉で河道の侵食対策・堤防の強化工事が行われていました。初めて見ました。12月中旬まで行われる工事と看板に書いてありました。市民の知らないところで、長期的計画のもとで、河川を守り、安全の

ために行われる事業に、感謝しなくてはいけないなと感じました。

6．西名目所第2種側帯付近について

・標語看板の文字の緑色が剥がれたり、薄くなったりしているのがもったいないので綺麗になるといいですね。

・川に向かって緩やかな斜面の土手が素敵だなと思いました。

7．河口付近について

・三条から釣りに来ている人が、ここは確実に魚が釣れる場所だと話していました。佐渡島・粟島がはっきりと見え、船・飛行機・山・川・砂浜の草花等があり、大変魅力的な場所だと思いました。大雨が多かっ

たのもあり、打ち上げられた流木やゴミなどが目立ちました。地元の長寿会の方々が掃除をされているのか、小さな清掃用具置き場がありましたが、多くのボランティアを募って清掃活動ができるといいなと思

いました。清掃活動を通して、阿賀野川の魅力に触れてもらうことができると思うからです。

8．自動車で土手を走っていると、自転車の人を追い越します。自転車と歩行者の専用道路が片側でいいのであるといいなと思いました。美しい阿賀野川、山、夕陽、橋（本体だけでなく川面に映る橋も）、海、

飛行機を眺めながら、サイクリングやジョギング、ウォーキングができると豊かな自然をさらに満喫でき、心の充電？洗濯？英気を養えそうな気がします。

【事務所からのコメント】
・「籠尻川河川公園」、トイレドアノブ等不具合対応については、前月報告を頂きました案内標識同様に許可工作物の管理者に委ねていることから管理する阿賀野川市役所へ情報提供させて頂きました。公園

内の各施設及び除草作業を含め許可者（新潟市長）の管理下にありますので、ご了解願います。

・西名目所第２種側帯付近の標語看板について、早々に確認し当事務所管理看板については、補修を行うよう検討しています。情報提供ありがとうございました。また堤防道路（兼用道路）は幅員が狭く自転車

通行にはご注意願うところです。自転車専用道路については担当課へ、情報提供させて頂きます。

・河川清掃活動について、現在、自治会等多数の方々から河川清掃活動に取り組んで頂いています。胡桃山出張所管内では「阿賀野川をきれいにする会」を組織し、各団体組織等で自主的に清掃活動に取り

組んでもらい回収されたゴミ等は、すべて新潟市及び河川事務所で回収を行っています。なお清掃活動で必要なゴミ袋等は、団体からの申し出により出張所で必要枚数の配布を行っています。

【報告内容②】
８月６日（日）の午前６時過ぎから、阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーラインを拠点に担当区域内を時間をか

けてじっくりと観察しました。朝から暑い日でしたが、楽しく実施しました。８月になってからも雨の日が多かったです

が、水量は普通でした。公園内ではセミが喧しく鳴いていました。ミミズがあちこちで干からびていました。阿賀野川

床固め公園、阿賀野川フラワーライン内の雑草も依然と伸びたままで刈られていませんでした。早朝にも関わらず、

駐車場に車が５台停まっていました。７月の大雨で流されて来た流木が水辺のテラス付近にたくさんありました。

ペットボトル、空き缶のポイ捨ては阿賀野川床固め公園、阿賀野川フラワーライン、土手にはなかったです。粗大ご

みゴミの不法投棄もありませんでした。

【事務所からのコメント】
７月の豪雨から一転、河川敷では梅雨明けと同時に、セミの鳴き声が盛んとなり河川敷内でも耳にしました。占用地内各公園

とも、あちこちで週末（土日）等を利用し、テーブルを囲んでバーベキューに勤しむ方々や公園内でサッカーを楽しむ方々を目に

しました。

さて５月の新緑から一変、占用地内の水田では８月上旬を中心に出穂最盛期を迎え、お盆後の朝晩の冷え込みから登塾が

進み、９月第一週には収穫が始まるのではないでしょうか？

報告頂きました不法投棄の件ですが、「空き缶」や「ペットボトル」等、ポイ捨ては相変わらず後を立ちません。出張所では一日

毎の河川巡視パトロールを行っていますが、今後とも監視に努めたいと存じます。

河川敷法面、第一回の除草作業（集草作業含む周桑）も完了し綺麗になりました。次回は、１０月末頃までに実施する予定と

なっています。

※複数のモニター報告を要約してあります。



【報告内容③】
■安田橋下流の磐越高速道路橋梁下辺の堤防法面を委託業者が草刈りを行っており、河川NO286からNO228位

迄は堤防法面の雑草は綺麗に刈られていました。

■先月報告した阿賀浦橋から右岸30m程上流の堤外地取付道路上に放置されていた古い耕耘機は移動・撤去さ

れていました。

■籠尻川公園では、日曜日は駐車場には多くの車が駐車しており、河川芝生公園では、芝生に黄色のポールを沢

山立てて、ドローンの飛行訓練をしている人たちも見受けられました。

■阿賀野川きょうがせ防災ｽﾃｰｼｮﾝと京ヶ瀬ﾚｰﾀﾞｰ雨量観測所ﾀﾜｰ、大型ﾌﾞﾛｯｸ置き場防災ﾍﾘﾎﾟｰﾄなどを時間をか

けて詳しく見学、月の輪工法（漏水防止）や木流し工法（洗掘防止）など大変勉強になりました。

【事務所からのコメント】
■堤防法面の除草ですが、阿賀野川では原則年２回除草を行っており、そのうち１回は集草しております。目的と

しましては、堤防の弱体化の抑制、堤防外観点検を容易にする、環境保全などがあげられます。また、コスト縮減

の観点から、集草した刈草は希望者に現地まで取りに来ることを条件に配布しており、処分場への持ち込みはゼロ

となっております。

■先月報告のあった、放置されていた古い耕耘機が移動・撤去されてたとのことですが、当方で撤去していないこ

とから、所有者が移動・撤去したものと思われます。

■籠尻川公園は、阿賀野市が占用している公園です。休日になると利用者が居るというのがご報告でわかりました。

■阿賀野川きょうがせ防災ステーションを詳しく見学され、大変勉強になったということで良かったと思います。昨今

の想定外の豪雨などで防災ステーションの機能が発揮されるような洪水が起きないことを祈るばかりです。

【報告内容④】

平成２９年８月６日１０時ころ、家族で早出川上流、東光院河川ふれあい公園へ行きました。晴

天。水量は普通。遊ぶには丁度よかったです。バーベキューなど行っている団体が４組。水際に

テントを張っている団体が２組。６０人ほどが楽しんでいました。川遊びやバーベキューなどで楽

しんでいるように見受けられました。多くの家族連れで大変賑わっていました。大きなゴミなどは

見当たらなかったのですが、小さなゴミや炭などがあり少し気になりました。仮設トイレもしっかり

管理されていて、使用の際にもルールを守って使用しているようでした。

【事務所からのコメント】
夏休みで休日ということもあり大変賑わっていたということでした。実を言うと、ご報告いただい

た箇所は、新潟県の管理区間になっております。当所の管理区間は早出川でいいますと、善願

橋から阿賀野川の合流点までとなっております。また、阿賀野川本川は河口から上流の阿賀野

川頭首工（河川距離標のＮｏ．３４ｋ）までが国で管理しており、そのうち当満願寺出張所は新横

雲橋の上流８００ｍほどの箇所（堤防に管理区間境の看板が立っております。）から馬下頭首工

までが管内となっております。当出張所管内河川敷にも阿賀野川床固公園（河川距離標左岸１

６．６ｋ付近）や阿賀野川水辺プラザ（河川距離標左岸２２．２ｋ付近）などがありますので、ぜひ

訪れていただきモニターしていただければと思います。

※複数のモニター報告を要約してあります。


